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衆議院総務委員会ニュース 

平成27.3.24 第189回国会第９号 

 

3 月 24 日（火）、第９回の委員会が開かれました。 

 

１ 情報通信及び電波に関する件（公共放送のあり方） 

・高市総務大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）日本放送協会経営委員会委員長       浜 田 健一郎君 

日本放送協会経営委員会委員（監査委員）  上 田 良 一君 

日本放送協会会長             籾 井 勝 人君 

日本放送協会副会長            堂 元   光君 

日本放送協会専務理事           吉 国 浩 二君 

日本放送協会専務理事           石 田 研 一君 

日本放送協会専務理事           板 野 裕 爾君 

日本放送協会理事             福 井   敬君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

階     猛君（民主） 

・ＮＨＫ会長のハイヤー私的利用をめぐる問題に関し、

会長に当初から代金の支払いの意思があったか否かに

ついて十分調査を行ったか、監査委員に確認したい。 

・ハイヤー私的利用問題や、先の衆議院選挙報道におい

て現場の職員がＮＨＫ会長の意図を忖度する行為があ

ったことは遺憾であり、会長は辞任すべきと考えるが、

会長の見解を伺いたい。 

 

逢 坂 誠 二君（民主） 

・「ＮＨＫ関連団体ガバナンス調査委員会」との随意契

約に当たり、複数名の候補から選定を行ったものか、

ＮＨＫに確認したい。 

・ＮＨＫ会長の一連の言動は、「会長、副会長および理

事の服務に関する準則」第３条及び第５条に違反する

ものであると考えるが、会長の見解を伺いたい。 

 

近 藤 昭 一君（民主） 

・ＮＨＫ会長のハイヤー私的利用をめぐる問題に関し、

例外的な私的利用があり得ることは局内で周知されて

いるのか、ＮＨＫに確認したい。 

・今回のＮＨＫ監査委員会の監査は、ＮＨＫのガバナン

ス強化を図った平成 19 年の放送法改正の趣旨にかな

ったものと考えているのか、大臣の見解を伺いたい。 

 

 

柿 沢 未 途君（維新） 

・国際放送について、これまでの累積予算額に対して十

分な投資効果を挙げてきたと考えているのか、ＮＨＫ

会長の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫの事業収支は受信料 10％還元が可能な黒字水

準であるにもかかわらず、実現できていないことにつ

いてどのように考えているのか、経営委員会委員長に

伺いたい。 

・平成 26 年８月に「ＮＨＫ関連団体ガバナンス調査委

員会」は、調査報告とともに「ＮＨＫ関連団体ガバナ

ンス根本的解決策についての提言」を提出しているが、

その内容を公表しない理由について、会長の見解を伺

いたい。 

 

田 村 貴 昭君（共産） 

・上村元ＮＨＫ経営委員会委員長代行の「放送法に反す

る意見が個人的見解というのは、会長の資格要件に反

している」とのインタビュー記事について、会長及び

経営委員会委員長の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫ監査委員会の報告においてハイヤーの私的利用

は必ずしも否定されないとしているが、その根拠は内

部規程等で定められているのか、ＮＨＫに確認したい。 

・ＮＨＫのトップである会長の言動等が問題視され、国

会において追及されている事態について、大臣の見解

を伺いたい。 
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吉 川   元君（社民） 

・平成 27 年３月６日に行われたＮＨＫ会長への聴取を

行った監査委員の選定はいつ行われ、誰が選ばれたの

か、監査委員に確認したい。 

・ハイヤーの私的利用に関するＮＨＫ監査委員会の報告

は、放送法第 39 条第５項によるものではなく、役員

の不正行為等についての報告を定める同法第 45 条に

よる報告に当たると考えるが、監査委員の見解を伺い

たい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 放送法第 70条第２項の規定に基づき、承認を求めるの件（内閣提出、承認第２号） 

・高市総務大臣から提案理由の説明を、籾井日本放送協会会長から補足説明をそれぞれ聴取しました。 

・高市総務大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）日本放送協会会長             籾 井 勝 人君 

日本放送協会専務理事           塚 田 祐 之君 

日本放送協会理事             福 井   敬君 

日本放送協会理事             森 永 公 紀君 

日本放送協会理事             井 上 樹 彦君 

日本放送協会理事・技師長         浜 田 泰 人君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

金 子 万寿夫君（自民） 

・国際放送による情報発信を通じ、日本に関する理解を促

進することは、地域活性化にもつながるという観点から

のＮＨＫの取組について、会長の見解を伺いたい。 

 

宗 清 皇 一君（自民） 

・特定団体の政治的主張である、いわゆる「大阪都」構想

の呼称をＮＨＫが使用することは、公正・公平の観点か

ら問題がないのか、ＮＨＫの見解を伺いたい。 

 

鬼 木   誠君（自民） 

長 坂 康 正君（自民） 

・ＮＨＫ受信料収入が過去最高となった現状と新３か年計

画の目標達成のための取組について、ＮＨＫの見解を伺

いたい。 

 

浜 地 雅 一君（公明） 

・放送センターの建替えの必要性について、ＮＨＫの見解

を伺いたい。 

・ＮＨＫが推進する８Ｋ放送の技術方式が、国際社会でど

のような位置付けにあるか、ＮＨＫの見解を伺いたい。 

 

・平成27年度ＮＨＫ予算に対する総務大臣意見を踏まえ、

今後の海外情報発信の強化に向けたＮＨＫの取組につい

て、会長の決意を伺いたい。 

 


